

Es el número que Ud. pedirá al hacer por teléfono encargos a la BOTICA FRANCESA



El 19 Sol en Piscis a 5h. 15m. a. m.

FASES DE LA LUNA EN EL MES DE FEBRERO 1918
28 Días - 29 Meses
D 4 Cuarto menguante a 2h. 16m. a. m.
D 11 Luna Nueva a 4h. 29m. a. m.
D 17 Cuarto creciente a 7h. 21m. p. m.
D 25 Luna Llena a 3h. 59m. p. m.

PERIODICO DE CIRCULACION GRATIS
Tiraje: 6,000 ejemplares
Organo de la BOTICA FRANCESA
Editores:
HERMANN & ZELEDON

Las personas que deseen este periódico gratis se servirán solicitarlo a los Editores.—Apartado de Correos N° 375.—Teléfono 101.—Dirección cablegráfica y telegráfica: **Herledón**. San José de Costa Rica.

deberán ser dirigidas las órdenes que, por correo, se confíen a la BOTICA FRANCESA

Compañía Industrial EL LABERINTO
SAN JOSE DE COSTA RICA
Teléfono 254 - Apartado 105

JABON Marcas: EL LABERINTO, LA ESTRELLA y FAMILIA JABON

Oro americano compran y venden
ATMETLLA HERMANOS
Teléfono 447 - SAN JOSE

Extracto de Malta CON DIASTASA
Para los niños y convalecientes es un poderoso alimento y un eficaz digestivo. Aumenta poderosamente la secreción láctea en las mujeres que tienen poca leche.
Importado por la Botica Francesa

GONOSAN
Remedio ideal para las Enfermedades Secretas

VINO DE CARNE CON HIERRO Y QUINA
Combinación científica de los principios nutritivos de la carne con las propiedades tónicas del hierro y la quina y las estimulantes del vino. Para la anemia, pérdida del apetito, debilidad general, etc., etc.
Preparado por Hermann & Zeledón
BOTICA FRANCESA - SAN JOSE, C. R.

CEMENTO DE SUPERIOR CALIDAD
RECIENTE LLEGADO
SE VENDE EN
“EL LABERINTO”

CABLEGRAMAS DE AYER

New York, 9.—Se ha efectuado una señalada mejora en la condición del Coronel Roosevelt. Los médicos que le asisten dicen que la perspectiva es halagadora.

Cádiz, 9.—Viajeros procedentes de América, dicen que la situación de México se ha agravado.

Padua, 9.—Dos aviadores alemanes capturados la noche del 6 de enero, declararon que están contentos que los hayan bajado, porque estaban obligados a tratar inhumanamente las ciudades indefensas.

Estocolmo, 9.—Según anuncia el Dagblad Constantino Diamandi Ministro rumano en Petrogrado y quien ahora se encuentra en Haparanda, dice que los diplomáticos extranjeros en Petrogrado pronto tendrán que salir. Tratzkh telegrafió a Fronza ordenando el despacho a Petrogrado de Constantino Diamandi, pero el orden no se acató y Diamandi ahora se encuentra en Tursea. Un comisionado del Bolsheviki viajó en el mismo tren desde Petrogrado con Diamandi. El representante del Bolsheviki en Torsea, quien trataba de someter al juicio de un concepto de guerra a la guardia blanca, fué pasado por las armas. Desde el jueves está interrumpida la comunicación entre Estocolmo y Finlandia Meridional y Petrogrado. La guardia blanca obligada por la guardia roja a evacuar Nostad, punto de la costa de donde parte el cable submarino, destruyó los alambres y la estación del cable.

Copenhague, 9.—El Corresponsal del «Berlinske» Fidenle que se escapó de Helsingfors, comunica en despacho inalámbrico que la censura de la guardia roja ha hecho tremenda carnicería de los finlandeses, robándoles y matándoles de la manera más brutal. Se han destruido el teatro y muchos otros edificios importantes de Helsingfors. La guardia roja no puede guardar el orden y se aumenta la anarquía. Las bodegas en donde estaban almacenadas las subsistencias de los finlandeses hambrientos han sido destruidas por la guardia roja del Bolsheviki. Cuentan escandinavos procedentes de Finlandia, que hace poco el Gobierno Rojo de Finlandia discutió seriamente la conveniencia de organizar un San Bartolomé para matar toda la clase capitalista.

Amsterdam, 9.—Hoy se supió que Alemania ofrecerá a Rumanía una tajada de territorio ruso, como parte de las condiciones de una paz por separado. Dice el Allgemeine Zeitung, que Rumanía si renuncia toda pretensión de extenderse hacia el Oeste puede obtener compensación en la esquina Suroeste Besaravia.

Berlín, 9.—Informe oficial alemán. Ayer tomamos algunos prisioneros americanos por el Norte Yiviay.

Berlín, 9.—A las dos de la madrugada se firmó la paz entre las potencias centrales y la Ukrania.

Amsterdam, 9.—Se ha publicado en Berlín el decreto del Kaiser en que rinde las gracias por las felicitaciones por su cumpleaños. Se espacia sobre las relaciones de confianza que existen en la corona y el pueblo sobre sus esfuerzos durante veintiséis años en pro de la paz y el progreso alcanzado por el pueblo alemán; recuerda con gratitud los días más orgullosos de la historia alemana al estallido de la guerra y los históricos éxitos subsiguientes, alaba la perseverancia, el sacrificio y enorme trabajo del pueblo por cuyo motivo y con la ayuda de Dios la nación podrá esperar buena paz.

Washington, 9.—Despacho cablegráfico recibido de Francia: Embajador Americano en Petrogrado disipa la creencia que había sido expulsado de la capital Rusa, pues no hace referencia a dificultades con las autoridades rusas.

Londres, 9.—La oficina de la prensa oficial dice que según cuentan los prisioneros alemanes, siete divisiones enemigas salieron del frente ruso entre el 16 y 31 de diciembre, no obstante las condiciones del armisticio en que Alemania se comprometía no trasladar gente del frente ruso a los otros frentes.

Washington, 9.—En el departamento de Justicia se dijo hoy que los I. W. W. o sea la sociedad de obreros, industriales del mundo,

de la Costa del Pacífico proyectaba la destrucción universal de las industrias y comercio marítimo con el fin de impedir en todo lo posible la prosecución de la guerra. Como resultado de una investigación por los Agentes Federales, el Gran Jurado de Acusación ha encausado a 55 en Sacramento, California. Los Agentes Secretos Federales descubrieron que los caudillos de dichos obreros conspiraban en el sentido de inaugurar un cabotage universal y sistemático.

Londres, 9.—Los pesqueros y guarda-costas británicos han buscado en vano los 40 cadáveres que todavía faltan de los que se ahogaron en el hundimiento «Tuscania». Los sobrevivientes que se hallan en Belfast recalcan la sangre fría de los americanos confrontados con la muerte abordo del «Tuscania».

Un rasgo de la célebre tiple Romilda Pantaleoni

De un libro inédito, titulado «Recuerdos de Arte»

Era en el año 1875. El que esto escribe, dejaba la adolescencia para entrar en la juventud.

España estaba en plena guerra civil, promovida por las pretensiones del Duque de Madrid, don Carlos de Borbón y de Este, al trono de la nación.

Las tropas del gobierno tenían sitiada la Seo de Urgel, plaza fuerte de la frontera Hispano-francesa, que estaba en poder de los carlistas.

Por dificultades de los caminos, casi todos en poder de las huestes de don Carlos, el petrecho y aprovisionamiento del ejército sitiador se verificaba por Francia.

El vapor «Expres», que en el puerto de Barcelona, cargaba municiones para desembarcarlas en Port-Vendres, hizo explosión causando innumerables víctimas entre los cargadores del muelle y soldados que hacían el embarque y el público que lo miraba.

La gran ciudad se enlutó: se levantaron suscripciones y en todos los teatros se dieron espectáculos a beneficio de las familias de las víctimas, en su mayoría pobres.

Actuaba en el Liceo, teatro de la ópera, una muy notable compañía, de la que formaban parte la entonces ya célebre tiple Romilda Pantaleoni, el que al poco tiempo fué eminente tenor, Tamaguo, que comenzaba su brillante carrera, y el notable barítono Roudil.

La empresa acordó dar a beneficio de las familias

de las víctimas del vapor «Expres», varias audiciones de la célebre Misa de Requiem, del maestro Verdi, ejecutada por todos los artistas, coros y orquesta del gran teatro, la última de las cuales se dió un domingo de 11 a 12 de la mañana.

El Liceo, presentaba un aspecto verdaderamente impresionante. Lleno de bote en bote, y vestidos de riguroso luto, el público y los artistas, la vasta sala de espectáculos capaz para 4500 espectadores, semejava más un templo en día de fastuoso funeral que un teatro.

Romilda Pantaleoni, que se había acreditado de cantante eminente y artista sublime, cantó su parte con la voz embargada por el llanto, transmitiendo al público la emoción que embargaba su ánimo.

Al final del «Injémisco», una ovación delirante estremeció el teatro, repitiéndose, con mayor entusiasmo al terminar la repetición de aquella sublime página de música.

El público en masa se levantó, agitando los pañuelos y aclamando a la célebre artista.

Romilda Pantaleoni, arrasados los ojos en lágrimas, trémula de emoción, entró a bastidores, saliendo al poco rato con una bolsa de raso negro en la mano, en la que depositó el valioso collar de brillantes que adornaba su privilegiada garganta.

Damas y caballeros prorrumpieron en una exclamación indefinible.

La célebre artista bajó por el proscenio a la platea, y recorrió todas las localidades y palcos, recogiendo donativos para los beneficiados, entre vitores y aclamaciones inauditas.

Sortijas, relojes de oro, pulseras, imperdibles, carteras repletas de billetes de banco, monederos..., etc., llenaron casi por completo la bolsa negra, que presentaba la ovacionada cantante a los concurrentes.

El rasgo de Romilda Pantaleoni, repercutió fuera del Liceo.

A la salida de la audición, todos los concurrentes al teatro, engrosados por numeroso público de la calle, al que había llegado la noticia del hecho, esperaron a la eminente artista.

Al aparecer ésta, fué objeto de una manifestación popular pocas veces presenciada por lo cariñosa y espontánea.

Para llegar a su hospedaje, la casa de su hermano, propietario de un gran bazar de sastrería, la festejada tiple, tenía que pasar por la Rambla de las Flores, avenida central de Barcelona, de unas ciento cincuenta varas de longitud, donde hay puestos de venta de flores atendidos por mujeres.

Todos los ramilletes y flores de aquel artístico y delicioso paseo, fueron a parar a los pies de la tiple que pasó llorando de emoción, entre un pueblo embargado por el más vivo entusiasmo, sobre una tupida alfombra de rosas, claveles, violetas, gardenias y cuantas flores dá la pródiga naturaleza en aquella tierra bendita, do el entusiasmo impera en el corazón de los hombres y la bondad en alma de las mujeres.

CHANTECLER

Bicarbonato de Soda

Químicamente puro, en polvo fino

Gracias a su pureza este Bicarbonato da soluciones completas y limpias y de sabor menos desagradable que el de los bicarbonatos comerciales. Por su eficacia es seguro e insustituible en las acedias, fermentaciones gástricas, cólicos, pesadez del estómago y dispepsias flatulentas.

La acción medicinal del bicarbonato en estas afecciones es innegable, pero depende de su pureza.

Botica Francesa - Hermann & Zeledón

IMPRENTA ALSINA

SURTIDO COMPLETO DE LIBROS RAYADOS PARA CONTABILIDAD

GARRAPATICIDA DE COOPER



EL MEJOR REMEDIO, y el más barato, para la destrucción de las GARRAPATAS en el ganado vacuno, caballar, mular, etc.

Es una cura excelente para SARNA en el ganado vacuno y mata los PIOJOS.

UNICOS FABRICANTES:
William Cooper & Nephews
BERKHAMSTED-INGLATERRA

Unicos depósitos en Costa Rica:
Boticas FRANCESA y ORIENTAL en San José y la de PIRIE en Cartago.

Toro de la hacienda de SIR RICHARD COOPER que ha ganado el primer premio en varias exposiciones

La Geisha

Avenida Central - SAN JOSE

TELEFONO 439

APARTADO 747

La mejor pastelería y repostería del país. Gran surtido de confites, conservas, vinos y licores de las más acreditadas marcas del extranjero.

Servicio de chocolate, café, té y helados a todas horas
Se encarga del buffet en bodas, bailes y bautizos

¡No más canas!
TINTE NEGRO IMPERIAL
Color brillante y firme
BOTICA FRANCESA

NIEVE FILODERMA
CREMA DELICIOSA PARA EL CUTIS
No contiene sustancias grasosas ni tóxicas.
Mantiene la piel siempre suave, fresca y limpia.
PREPARADA POR **HERMANN & ZELEDON**
BOTICA FRANCESA

HOTEL CENTRAL
DE
ANDRES CORRONS
Avenida Central - SAN JOSE - Teléfono 593 - Ap. 629
Mesa succulenta
Habitaciones higiénicas - Punto céntrico
Precios económicos, \$ 3-00 diarios

Después de afeitarse
Crema Hamamelis Mentolada
BOTICA FRANCESA

Funeraria POLINI
Servicio esmerado, precios económicos

Polvos Dentríficos Albalina
Los más higiénicos y los que limpian más
BOTICA FRANCESA

POLVOS FILODERMA
Adherentes y perfumados
BOTICA FRANCESA

TABACO IZTEPEQUE
El legítimo y verdadero
Depósito General:
SASSO HERMANOS
PASAJE JIMENEZ

Polvos para Terneros
Cura radical de la diarrea en los Terneros
PREPARADOS POR
Hermann & Zeledón - BOTICA FRANCESA

AGUA MINERAL PURGANTE
"FRANCISCO JOSE"
DE LAS FUENTES DE BUDAPEST
BOTICA FRANCESA

AGUA LA BELLE TINTE ROSADO PARA EL CUTIS
NO MANCHA NI PERIUDICA - FIRME Y NATURAL
Tan buena como el mejor tinte extranjero.
Depósito General: **Botica Francesa**

Carpintería - Ebanistería - Colchonería
EL ARTE MODERNO
POCH Y CARRERAS
Almacén, diagonal Botica de Mariano Jiménez
Taller, frente de la Misión Evangélica



HENRI FRICK Y Co.
SAN JOSE DE COSTA RICA



ACEITE DE QUINA
Hace crecer el Cabello y evita su caída
BOTICA FRANCESA
HERMANN & ZELEDON

Gran Taller de Ebanistería Carpintería, y Tornería
DE
LUIS GOMIS
Móvido por fuerza eléctrica
El primero en su ramo en el país
Premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición Nacional
PARQUE CENTRAL - SAN JOSE
Teléfono 318 - Apartado 269

Algunas consideraciones sobre la guerra europea y sus consecuencias

No hay duda de que la guerra europea ha entrado en un periodo de crisis, que ha de resolverse a no tardar.

Mas para ello, precisa que uno de los bandos contendientes, dé un golpe de efecto; por ejemplo que los aliados logren, en un empuje, romper las líneas alemanas e infligir una grave derrota a los ejércitos del Kaiser, o que el general Hindenburg, cumpliendo la promesa hecha recientemente, logre, en el mes de abril próximo, hacer desfilar sus tropas por debajo del Arco de la Estrella, y él se fume, tranquilamente, una pipa, sentado en cualquiera de los numerosos restaurants del Bulevar de los Italianos, contemplando, y de paso, admirando la ingénita gracia de las lindas francesitas, que con su donaire, y chispeante locuacidad, han hecho de aquella renombrada calle, uno de los lugares más deliciosos del mundo.

Digo que sólo precisa un golpe, dado con acierto por uno u otro bando, porque de las noticias últimamente recibidas, se vislumbra que la fatiga bélica, o acaso el temor al desmembramiento producido por la revolución social, consecuencia directa de la guerra, se apodera de las naciones.

Alemania, por una parte, parece dispuesta a aceptar una paz decente, al propio tiempo que los discursos de Lloyd George no son tan intransigentes; y por otra, acumula tropas del frente Oriental en Bélgica y en los Vosgos, preparándose para un nuevo ataque, que esperan contrarrestar los aliados, con el auxilio del contingente chino, recién llegado a su frente de combate.

Son dignos de ser anotados para colocarlos en el platillo correspondiente, los movimientos socialistas iniciados en Alemania y en Francia dejando aparte los de Rusia y otras naciones, en pró de la paz, y que van tomando cuerpo en la opinión pública.

Atendiendo a estos datos, me parece que no es difícil augurar la pronta terminación de la guerra, que entre otras enseñanzas, habrá mostrado a la faz del mundo, la inutilidad de las alianzas entre naciones antitéticas; me refiero a la Franco-Rusa, cuyo desastre era de presumir, dadas, la diferente étnica de ambos pueblos y sus sistemas de gobierno, decimétralmente opuestos. Y que una nación puede ser rica y su pueblo morir de hambre, como pasa actualmente en España, que durante los tres años de guerra, las reservas del Banco de la nación, han aumentado en cerca de diez mil millones, y se han labrado fortunas cuantiosas, lo que no obsta para que el proletariado; hambriento, asalte las tiendas de víveres...

Los desequilibrios económicos, pueden ser causa de que después de la guerra internacional, estalle en Europa una guerra civil, político-social, en cada una de las naciones belige-

rantes; guerra, tanto más desastrosa que la actual, puesto que añadiría el desquiciamiento de las sociedades, a los destrozos causados por las armas; guerra de más larga duración, y cuyos resultados son difíciles de prever, ya que tanto podría conducir a la anarquía como al cesarismo.

A la anarquía, si en ella salieran vencedoras las masas socialistas que en realidad de verdad no están suficientemente instruidas y educadas para gobernar.

Al cesarismo, si los gobiernos lograran dominar el movimiento; en cuyo caso, no hay duda que se verificaría un notable retroceso en las libertades, y una contra reacción en las Constituciones de los Estados.

X. X.

De todo el mundo

Miscelanea de noticias de interés comercial

Isla de Cuba.—En Santiago de Cuba se ha organizado una compañía, que girará bajo la razón social «The Bonanza Mining Co.» al objeto de dedicarse a la explotación de todas las minas de manganeso que hay en la provincia de Oriente.

Dice *La Lucha*, diario que se publica en la Habana, que en la reunión celebrada en Nueva York el primero de diciembre último, por la «Comisión de Azúcar» y la «Comisión de Azúcar Internacional», se acordó fijar el precio del azúcar en \$ 4,90 las 100 libras, incluso el costo y flete hasta Nueva York.

En la Habana se ha constituido el «Banco Comercial de Cuba», con un capital de \$ 500,000 totalmente pagado de antemano.

Se propone establecer sucursales en las principales ciudades de la Isla.

El Gobierno ha pedido a los Estados Unidos, un aparato de telegrafía sin hilos, para instalarlo en la ciudad de Ciego de Avila, provincia de Camagüey.

La «Empresa Naviera de Cuba», posee y explota buques que navegan entre la Habana y otros puntos de Cuba y la Isla de Pinos y algunos puertos de la República Dominicana.

Ecuador.—Las exportaciones durante el último quinquenio fueron como sigue: Cacao 207,014,271 kilos, por valor de 103,190,282 sucres. Tagua con cáscara 353,555,594 kilos, valuados en 3,045,906 sucres. Tagua pelada 52,445,189 kilos, con un valor de 7,915,871 sucres, lo que da un total de 294,815,054 kilos valuados en 114,152,059 sucres.

La mayor exportación de cacao se efectuó en 1914; la de tagua con cáscara en 1913, y la de tagua sin cáscara en 1916.

El presupuesto de Instrucción Pública para 1918 asigna la cantidad de 480,000 sucres para la enseñanza superior; 280,000 sucres para la enseñanza secundaria y la de 1,400,000 sucres, para la enseñanza primaria.

El Gobierno ha designado la suma de 36,000 sucres anuales pagaderos por mensualidades de 3,000 sucres, para establecer la campaña contra la anquilostomiasis.

Estados Unidos.—A mas de 13,000,000,000 de dólares asciende el presupuesto de gastos de la nación para el corriente año, sometido a la aprobación del Congreso Nacional el 3 de diciembre último.

De esta enorme suma se destinan más de 11,000,000,000 a gastos de guerra.

El area ocupada por los siembros de trigo de invierno en los Estados Unidos, es la mayor que se registra, pues asciende a 42,170,000 acres. No obstante, el Ministerio de Agricultura dice, que debido a la escasez de lluvias, la cosecha no producirá sino 540,000,000 de bushels, cantidad que representa sólo un 80% de la que se ha obtenido en épocas normales.

Guatemala.—En una hacienda situada a inmediaciones de la capital de la República, y a corta distancia del ferrocarril que comunica dicha ciudad con Puerto Barrios, se han descubierto recientemente grandes yacimientos de un material, que según análisis practicados por varios peritos norteamericanos, ingleses e italianos, es sumamente adecuado para la fabricación de cemento.

Debido a esto, se organizó una compañía denominada «The Cement Company», con un capital de \$ 250,000 que podrá ser aumentado hasta \$ 5,000,000, que está ya fabricando cemento de varias clases, con el expresado material.

Dicha compañía cuenta con el apoyo del Gobierno.

México.—El Presidente de la República ha remitido a la Cámara de Representantes, un proyecto de ley en virtud del cual se autoriza al Jefe del Poder Ejecutivo, para que mientras dure el estado anormal producido por la guerra mundial, dicte tarifas aduaneras de carácter diferencial, con el fin de estimular los negocios, con las naciones que no establezcan restricciones de ninguna clase en su comercio con México.

Perú.—En el distrito de Yauri, de la provincia de Canas, acaba de ser descubierta una mina de cobre de una riqueza tan enorme, que se calcula en 80 años el tiempo necesario para explotar todo el material que contiene, empleando continuamente en el trabajo 20,000 obreros.

Uruguay.—La compañía de «Extracto de Carne Liebig» explota más de 5,000,000 de acres de terrenos.

Durante el último año fiscal, las utilidades líquidas de esta compañía, han ascendido a 330,738 libras esterlinas.

El Poder Ejecutivo, ha sometido a la consideración de la Asamblea General, un proyecto de ley en virtud del cual se le autoriza para prohibir, en los casos que lo considere conveniente, la exportación de substancias alimenticias de primera necesidad y se le faculte para adquirir substancias alimenticias, a fin de venderlas a precios regulares: para expropiarlas en caso necesario, y para regular el precio de ellas y el del trigo y la harina destinados a la industria del pan.

La explotación de las minas de manganeso en Costa Rica

Tenemos noticias fidedignas de que la explotación de las minas de manganeso, va tomando gran incremento en Costa Rica.

Una de las últimas remesas hechas a los Estados Unidos, fué por más de 60,000 dólares de material.

Un amigo nuestro, que ha visitado recientemente las de Playa Real, nos ha manifestado que el servicio sanitario instalado en aquellas apartadas regiones, consta de un médico y cinco ayudantes, no dejando nada que desear en cuanto a asistencia, lo que hace que el estado de salud de los trabajadores sea bueno.



Cervezas
"MALTO" y "MARCA AGUILA"

Fabricadas por «Los Angeles Brewing Co.»

Las más puras y sanas que han llegado a Costa Rica.

La MALTO, clase oscura, se prescribe por los médicos como gran alimento y admirable tónico.

Y la MARCA AGUILA, es la mejor cerveza blanca estilo Pilsener, fabricada en los Estados Unidos.

DE VENTA

En los mejores y más acreditados establecimientos del país



Cerveza Traube

La que ha hecho célebre el apellido de su fabricante

ALABASTINE

Pintura al agua, higiénica, duradera y económica, de fácil aplicación en cualquier superficie ya sea de madera, ladrillo, etc.

Paquetes de 5 libras

Colores Nos. 20, 26, 32, 48 y 52

Deventa en la **BOTICA FRANCESA**

Artículos fotográficos
PAPEL, PLACAS, PELICULAS, DESARROLLADORES
BOTICA FRANCESA

Jabones medicinales y antisépticos
Azufre, Boricado, Fenicado, Sublimado
Preparados con los mejores productos
Botica Francesa - HERMANN & ZELEDON

Jabón Sapometil
El jabón líquido más económico y antiséptico
Botica Francesa - HERMANN & ZELEDON

Funeraria Manuel Campos y Hnos.
La mejor del país -- La más económica
Avenida Central - SAN JOSE - Teléfono 330
La única que no admite combinaciones, ni forma "trusts" en perjuicio del público

Polvos de Talco Violeta Boratados
LOS MEJORES
PARA EL TOCADOR DE LOS NIÑOS
BOTICA FRANCESA

Agua Albalina
Dentifrico ideal
Limpia y preserva la dentadura
BOTICA FRANCESA

EBANISTERIA y CARPINTERIA de SANTOS PENON
La mejor del país
Avenida 2ª - SAN JOSE - Apartado 706

Agua de Quina
Evita la caída del cabello, estimula su crecimiento y favorece su conservación
BOTICA FRANCESA

ARTICULOS DE HULE
Grande y variado surtido de jeringas, tubos, vendas, biberones, entretenedores, etc.
BOTICA FRANCESA

Ferretería de Guillermo Echeverría
Calle Central Norte -- SAN JOSE
Teléfono 425 - Apartado 827
La que vende en mejores condiciones

SI TIENE UD. AUTOMOVIL Y QUIERE CONSERVARLO SIEMPRE NUEVO, USE
LUSTROL
QUE LE DARA SIEMPRE ESE ASPECTO Y LE CONSERVARA LA MANO DE OBRA
— No es corrosivo y se aplica fácilmente —
Preparado por la
Botica Francesa -- Hermann & Zeledón
SAN JOSE — COSTA RICA

Cervezas Richmond
Las mejores y las de mayor duración porque no contienen sustancias que producen como en otras fermentaciones jocas que convierten la cerveza en bebida nociva para el consumidor.

Algo de cocina

Por DOÑA AMPARO DE ZELEDÓN

Dada la falta de harina, debida a la crisis mundial causada por la Gran Guerra Europea, la que ha tenido como consecuencia forzosa el encarecimiento del pan y sus derivados, creo de mucha oportunidad publicar algunos sistemas de fabricar éstos, con mezclas de féculas similares, según datos suministrados por el Departamento de Agricultura de Washington, D. C., cuyo jefe ha tenido la amabilidad de remitírmelos, como a miembro corresponsal del mismo, que me honro ser en Costa Rica.

Las fórmulas a base de harina de maíz que iré publicando a este respecto, han sido convenientemente ensayadas con harina generosamente cedida para este objeto, por los Sres. Rivera & Cia., de Cartago, donde tienen establecido un molino capaz de suplir las necesidades del país; cuya harina me ha dado resultados completamente satisfactorios.

Como son varias las fórmulas, comenzaré por publicar en este número, dos clases de levadura que en ellas pueden usarse indistintamente, como base indispensable para la panificación:

LEVADURA LIQUIDA

4 papas medianas, lavadas y peladas,
4 tazas agua caliente,
1/2 taza azúcar,
1 cucharadita de sal,
1/2 taza de levadura, o dos galletas de levadura seca, remojadas durante 2 horas en 1/2 taza de agua tibia.
Se rayan las papas crudas y se cocinan en las 4 tazas de agua caliente, teniendo cuidado de que hiervan cinco o diez minutos. Conseguido esto, se agrega la sal y azúcar; y cuando esté tibio, se le añade la levadura.

Manténgase en un frasco o balde chineado, en lugar fresco y oscuro, y pasadas 24 horas, se puede usar.

LEVADURA CON LUPULO

1 libra de papas lavadas y peladas,
1/2 libra de lúpulo desmenuzado,
8 tazas de agua,
1/2 taza de harina,
1/4 taza de sal,
1/2 taza de levadura.

Póngase el lúpulo en un jarro, y agréguéle 4 tazas de agua hirviendo. Se ponen las papas a hervir con 4 tazas de agua hirviendo, y cuando estén suaves, se majan bien, se agrega el agua colada del lúpulo y se pone al fuego. Cuando empiece a hervir, se agrega la harina, disuelta en una taza de agua fría, se deja hervir durante 5 minutos, y una vez fuera del fuego, se agrega el azúcar y la sal; cuando esté apenas tibio, agréguese la levadura. Déjese destapada en un lugar caliente hasta que suba; cuando se obtenga este resultado, se tapa y se guarda en lugar fresco y oscuro.

El Ferrocarril y el Ingeniero Químico

Las empresas de ferrocarriles no se pueden considerar relacionadas íntimamente con la química; no obstante, los servicios del químico son de inestimable valor a esta industria, según se ha probado recientemente.

El químico demuestra que es más económico comprar carbón por las unidades de

calor que contiene, que por su peso. Cuando se compra carbón por tonelada, salen muy caras la humedad y la ceniza. Una gran cantidad de materia volátil se gasta como humo a no ser que el químico descubra su existencia y disponga su uso en el fuego.

Metales, pinturas, agua de caldera, lubricantes, en sí, todo en general se compra más eficazmente bajo dirección química.

Recientemente una gran compañía de ferrocarriles pensó en la valiosa asistencia que le reportaría un cuerpo de químicos y empleó una organización de esta índole para investigar las ventajas naturales del terreno a lo largo de sus vías.

Al cabo de un año una gran variedad de materiales y riqueza sin desarrollar se encontró, excediendo tanto los resultados esperados, que la compañía se vió obligada a extender sus planes al extremo de construir un ferrocarril transcontinental.

No sólo se beneficiaron por este servicio las líneas grandes y medianas, sino que las excesivamente pequeñas son también capaces de desarrollo científico. Una línea de menos de 300 millas de largo, se construyó solamente para llevar carbón a un territorio algodónero y a uno de los oficiales de la compañía se le ocurrió que tal vez las montañas que la línea atravesaba contuvieran material útil. Con tal motivo se dió empleo permanente a un químico y a un mineralogista.

Las primeras investigaciones descubrieron piedra caliza y arcilla esquistosa que podrían transformarse en cemento, ladrillos de construcción, trozos de granito y tierra cocida (terracota). Probables invertidores fueron consultados, los cuales finalmente establecieron industrias a lo largo de la línea, productoras de gran tonelaje.

Más tarde se fundaron otras industrias tales como fábricas para producir extracto de tamino, pulpa de sulfato, alcohol metílico y carboníferas. Pronto se añadieron a los descubrimientos, depósitos de arcilla y feldespato, y talleres de refinar y pulimentar estos productos se erigieron, habiéndose establecido finalmente cerca de este lugar, una de las alfarerías más grandes del país. Fletes de primer orden se derivaron de los efectos de alfarería así como del fabricante de loza.

Numerosos productos fueron descubiertos por la continua investigación, tales como cromo, manganeso, sílice, baritina, sal, yeso y zinc. La Mica fué encontrada en tan grandes cantidades que se idearon nuevos usos para emplearla en llantas de automóviles, espolvorear fundiciones, y hacer techados y pinturas.

Compañías químicas, fábricas de chapas de madera, fábricas de muebles, tonelerías, fábricas de rayos para automóviles, fábricas de marcos, puertas y pisos, así como ladrillerías fueron instaladas. El descubrimiento de agua mineral dió por resultado que se establecieron dos sitios para recuperar la salud.

Después de haberse empezado estas indus-

trias, aún continúa este servicio de ingeniería química. El agua a lo largo de la línea es frecuentemente analizada como preventivo para la salud y para tener a los fabricantes al corriente como tratar las dificultades de incrustaciones en las calderas y otras. Cada taller es inspeccionado frecuentemente y los propietarios instruidos en la manera de llevar sus diferentes negocios del modo más económico y eficiente.

Otros ferrocarriles han descubierto vastos productos naturales sin desarrollar al pie de sus propias puertas como si dijéramos, tales como grandes depósitos de pirrotite o piritas con contenido mínimo de azufre, mármol rosado y grafito, el cual se separó del esquisto cuarzosos por medio de flotación.

Después de todo, un ferrocarril no es más que una faja de tierra con traviesas y rieles en el centro. Hay también estaciones, desvíos, material rodante, equipo y paraderos. La gente y las industrias a lo largo de la línea, cerca de ella y de más allá de ambos extremos, son los factores importantes. El sostenimiento de los ferrocarriles viene de lo que ellos hacen y mientras más prosperan, más beneficio obtiene la línea. Esta es la razón por qué se necesita el ingeniero químico y él y sus ayudantes generalmente pagan su costo total con su primera investigación.

De la revista VULCAN, de N. Y.

Sección literaria

No está aquí

(SONETO)

Diosa Verdad, con tanto ardor buscada cual la ilusión más pura y más querida si en el mundo te hallaras, escondida, te encontrará mi fe jamás cansada.

Quiero morir, Verdad siempre añorada: pues creo que después de mi partida te encontraré gloriosa, en otra vida, del trono del Señor, al pie sentada.

No estás aquí, lo dice mi experiencia basada en la esperanza, que es mi anhelo, cual lo fué ayer mi púdica inocencia.

Es preciso romper el frágil velo de este mundo falaz y hallar tu esencia remontándose el alma, allí en el cielo.

PÁNFILO VILLEGAS

Heredia, febrero 6, 1918.

Correspondencia de "El Comercial"

D. Pánfilo Villegas, Heredia.—Como puede ver, le hemos puesto unas medias suelas y tacones a fin de que pudiera caminar. Sin embargo no se desanime... todos los comienzos son dificultosos... y más los literarios...

EMULSION IMPERIAL

de
Aceite de Hígado de Bacalao
con
Glicerofosfatos de Cal y Sodio

NUTRITIVA Y MEDICINAL

De sabor y olor sumamente agradables

PARA NIÑOS Y ANCIANOS

PREPARADA EN LA

Botica Francesa, Hermann & Zeledón

Obleas Cefálicas

Para el Dolor de Cabeza, Neuralgias, Dolor de Muelas, etc.

No contiene hinópticos ni sustancias peligrosas

Preparadas por
Hermann & Zeledón - Botica Francesa

FABRICA DE GALLETAS "LA NACIONAL"

Felipe Pozuelo e hijos
Se atienden órdenes directamente en la fábrica
Teléfono 764 - SAN JOSE, C. R. - Apartado 967

¿Ha probado Ud. NECTAR KOLA?

El mejor remedio para el peor dolor ¿sabéis cuál es? La Embrocación Imperial

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contra-irritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor a los músculos.
Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismo, Lumbagos, Picaduras de Insectos, etc., etc.
Cura en las bestias: Gomas, reumatismo, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

Preparada por la **BOTICA FRANCESA**

LA GRAN VIA

SAN JOSE - Esquina S. E. del Mercado
Teléfono 754

Solicita y atiende puntualmente órdenes de familias Gran variedad de semillas garantizadas

Felipe J. Alvarado & Co.

Luz eléctrica, Fuerza y Teléfonos

FOTOGRAFIA "SOTILLO"
SAN JOSE CALLE DE LA ESTACION COSTA RICA
Toda clase de trabajos en el ramo de FOTOGRAFIA.
Ampliaciones, reproducciones y trabajos técnicos en general.
Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Nacional y Diploma de Honor (Fuera de concurso) en la Exposición Regional de Limón

Garantiza la calidad de sus trabajos porque la dirige un técnico de la profesión.
El taller mejor instalado de la Capital - Trabajo serio y de arte - Técnica inglesa.

UNGÜENTO SANATIVO del Dr. FRANC
Calmante, curativo y antiséptico
Aplicado una vez se alivia cualquier picazón
Preparado por la **BOTICA FRANCESA**

Jabón de Aguacate
Fortifica el cuero cabelludo y conserva el pelo sedoso y limpio
Botica Francesa

MUEBLES
Bonitos y Baratos

JORGE MORALES BEJARANO

Pie de Cuesta de Moras

JARABE DE HIPOFOSFITOS
COMPUESTO

Preparado en la Botica Francesa

Es un tónico general y gran restaurador de las fuerzas por excelencia.

¿DONDE PUEDE ENCONTRAR MUEBLES?

JORGE MORALES BEJARANO

Pie de Cuesta de Moras

SILLAS
para bailes, matrimonios, etc.

Se alquilan baratas

Jorge Morales Bejarano

PIE DE LA CUESTA DE MORAS

BROMOQUINOIDES

Curan cualquier resfriado en 24 horas.

Su acción es pronta y eficaz para catarros, toses, resfriados, influenza, etc.

PREPARADOS POR

HERMANN & ZELEDON

BOTICA FRANCESA

Pastillas para la digestión

DIGESTOIDES

Contienen: Diastasa, Pepsina, Acido Láctico, Pancreatina, y Carbón de Sáuco.

Estas pastillas constituyen la nueva cura racional de las enfermedades del Estómago, Dispepsia, Indigestiones, Diarreas.

PREPARADOS POR LA

BOTICA FRANCESA

Se alquilan muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Pie de Cuesta de Moras

Jarabe de Zarparrilla
Ferro-Yodado

Preparado en la BOTICA FRANCESA

Para combatir el Sarpullido, Tiña y todas las Afecciones Cutáneas y Escrofulosas.

VENTA DE MUEBLES

Jorge Morales Bejarano

PIE DE CUESTA DE MORAS

Muebles por abonos semanales

Jorge Morales Bejarano

Pie de Cuesta de Moras

LA INDUSTRIA QUESERA

Por juzgarlo de interés nacional, reproducimos el siguiente artículo, publicado en *La Información* del día 7 de febrero corriente:

En estos tiempos de general escasez y carestía de víveres, juzgamos en interés de nuestros lectores recordarle que el queso de buena calidad es diez veces más alimenticio que la carne de vaca.

Como es sabido, la leche contiene casi todas las sustancias necesarias para la alimentación del hombre, y en su forma de queso retiene todas estas sustancias alimenticias, eliminando la mayor parte del agua contenida en la leche.

El valor nutritivo del queso depende, sin embargo, en gran parte, de la manera en que se prepara; no hablaremos aquí de las clases finas que necesitan maquinaria complicada y queseros muy expertos; nos limitaremos a hablar del queso blanco fabricado en las haciendas de nuestros campos y que tan delicioso y nutritivo es cuando se prepara con el aseo y entendimiento necesarios.

La cuestión más importante es el cuajamiento de la leche. Desde tiempos remotos se sabe que ciertas sales y jugo de algunas plantas pueden cuajar la leche, pero el queso preparado en esta forma pierde mucho de su valor alimenticio. Luego los queseros se avisaron de usar cierta parte de la tripa de animales lecheros como vacas y chivas, añadiendo limón y sal y formando así un líquido asqueroso; aunque se logra así cuajar la leche, bien que mal, nunca se logra de este modo producir un queso que corresponda a las exigencias modernas de aseo y calidad en los productos comestibles. Además, representa una gran desventaja para el mismo fabricante, pues era imposible obtener un cuajo de fuerza uniforme, y por consiguiente la calidad del queso variaba diariamente, y en cuanto al lado higiénico la frase bien conocida en el campo de sel que ha visto preparar el queso no lo come, es testimonio elocuente.

Sin embargo, esta segunda forma indicaba el camino del porvenir de la industria quesera, pues el cuajo ideal, el cuajo empleado por el gran maestro, la naturaleza, se encuentra en cierta parte de la tripa de la ternera recién nacida, desapareciendo poco a poco cuando se empieza a destetar y a tomar alimentos otros que la leche de vaca. El gran inconveniente de la preparación antigua, era que en ella entraba toda la tripa con su sangre y otros cuerpos extraños y hasta contraproducentes al elemento de cuajo; fué un químico danés quien años atrás logró extraer de las tripas de terneras el cuajo puro, eliminando todos los elementos impuros y dañinos y a concentrarlo en forma de polvo y tabletas; logró dar a su preparación de cuajo una tal pureza y una fuerza tal, que revolucionó la industria quesera y desde entonces el cuajo danés se emplea en casi todas partes del mundo, en las grandes fábricas modernas, como en las finquitas de nuestros campos. Sin embargo, todo adelante, por marcado que sea, necesita tiempo y publicidad para vencer costumbres antiguas; y deseáramos con esta publicación llamar la atención de los queseros que no lo conozcan todavía, logran ventaja de emplear un cuajo bueno.

Para mantener siempre su insuperable calidad, los laboratorios daneses emplean únicamente las tripas de terneras recién nacidas. Estas se consiguen, principalmente, en las regiones de la Polonia rusa habitada por judíos, quienes, en sus fiestas religiosas mataban centenares de miles de becerros mamones, pero durante los últimos años de guerra las dificultades sin nombre para conseguir esta materia prima tan indispensable, ha determinado lógicamente un alza de precio. Esta alza desde luego en ninguna parte ha pasado de 2 a 3 centavos oro por tableta para cuajar 50 a 60 litros de leche, así que no constituye una disculpa válida para volver al sistema antiguo, y los queseros podrán fácilmente convencerse de la enorme diferencia en cantidad y calidad de queso que resulta de una misma cantidad de leche, según se use el cuajo asqueroso doméstico, o la tableta danesa limpia y cómoda.

El cuajo danés se encuentra en todas las buenas farmacias y en muchos almacenes de abarrotes y el que lo compre puede siempre pedir una hoja con instrucciones amplias respecto al modo de usar.

Del Periodismo
La labor de la Prensa

La obra de la Prensa periodística es tan trascendental, tan vasta, tan honda, que ningún periodista puede calcular hasta dónde irá la suya por humildé que sea, ni cuánta será su influencia en las costumbres y el carácter populares, ni qué frutos habrán de resultar a la larga de las semillas de mal o de bien que diariamente riega.

Porque cada periodista es un sembrador que esparce a los cuatro vientos y en todas direcciones, con cada número de su hoja, la simiente de ideas propias y ajenas; de aspiraciones nobles o rastreras; de ciencia, de virtud, de abnegación, o de escarnio y de calumnia; de odio y de rencor, o de paz, cultura y tolerancia.

Por lo mismo también, ningún periodista es capaz de medir su responsabilidad ante la Patria, ante las generaciones en cuya educación mala o buena influye, y ante el porvenir que sus escritos preparan a las clases pobres que no leen libros, pero que siempre ven periódicos.

Lo que se escribe en los libros no hace tal vez ni tanto mal ni tanto bien como lo que difunde la Prensa periódica, porque en la precipitada y agitada vida moderna, muy pocas, relativamente, son las personas que compran y leen libros: falta dinero, falta tiempo, falta paciencia. Pero el periódico pasa de mano en mano por incontable número de lectores, en todos, ora sean sabios, ora ignorantes, ya viejos, ya niños, hombres o mujeres, ricos o pobres, deja siempre algo. En todos despierta alguna idea, o mueve un sentimiento, o infunde una duda, o disipa una sombra.

Sin vacilar aseguramos que el carácter nacional lo hace, lo forma, lo modela la Prensa periódica, que en impalpables átomos, en tenues soplos, en al parecer imperceptibles dosis, va inculcando tendencias, difundiendo principios, estimulando energías y exaltando pasiones.

Una Prensa seria, digna, ilustrada, que enseñe deleitando, que inculque el amor al trabajo y que vivifique los talentos, poco a poco irá haciendo al pueblo, sin que él mismo lo note, culto, trabajador y honrado.

A. LEÓN GÓMEZ

Lo que debe ser el periodista

El periodista no es—ya se sabe—ni un autor ni un poeta. No mide ni proporciona el trabajo; no lo medita ni calcula; ni tampoco, sobreexcitado, hunde su cabeza en rebuscamientos y delirios. No es precisamente un pensador o un artista. Es, debe ser, un obrero hábil, que sabiendo pensar y sentir, está obligado a poner en su obra, sólo pequeña dosis de idea y de emoción, la necesaria para que el resultado de su faena alcance la duración de la rosa del verso antiguo: el espacio de una mañana. El periodista tiene que aprovechar el momento que pasa, y, a semejanza del beso de Cyrano, hace un ruido de abeja. Todo en

la Prensa está sujeto a una aspiración incesante: la oportunidad. Por eso el escritor de periódicos tiene algo de cazador: su escopeta es la pluma, y con ella bien cargada de tinta, acecha, hiere y cobra, como lo exigen los tratados de Cetrería, el pequeño suceso, la rápida liebre—o los grandes acontecimientos—los esbeltos y audaces ciervos. Algo tiene de pintor eléctrico, de caricaturista relámpago. La vida se detiene un instante frente a él, y él, a golpes de pincel y a trazos de lápiz, entona una mancha o esboza un diseño, sin tiempo de empastar el color ni de modificar la línea, porque el modelo va de prisa. «El reportero» que impersonaliza su trabajo, es un fonógrafo; el cronista que pone un poco de individualidad y de egomanía en su tarea, es con frecuencia una mezcla insustancial de pensador, de poeta, de cazador y de caricaturista. Eso soy en este lugar, y como el tiempo corre más que la pluma, me veo en la necesidad de contener sus caprichosos semi-vuelos, y encadenarla nuevamente, como a prisionero que había logrado su evasión y vuelve ahora a los trabajos forzados de la literatura semanaria.

LUIS G. URBINA

De «El Arte Tipográfico».

De domingo a domingo

Cambios

Durante la semana, con pocas variaciones, han regido los siguientes:

Libras esterlinas....	443%
Dólares.....	465
Franco.....	410
Liras.....	305
Pesetas.....	560

Precios del Mercado

Azúcar.....	22	colones el quintal
Dulce.....	12	» » »
Café 1º.....	25	» » »
» 2º.....	23	» » »
» 3º.....	20	» » »
Manteca.....	120	» » »
Sal.....	8.50	» » »
Harina.....	60	» » »
Arroz.....	33	» » »
Maíz.....	64	colones la fanega
Frijoles.....	132	» » »
Papas.....	15	» el saco

En los demás artículos y verduras rigieron precios convencionales.

Notas comerciales

Don Ramón Roldán Miranda vendió su establecimiento de comercio en esta ciudad, a doña Mercedes Badía de Roldán.

El señor don Pignataro P. traspasó a don Ildefonso Díez Martínez su establecimiento en esta ciudad, conocido por «El Mar del Norte».

La sociedad «Santa Elena Gold Mining Company Ltd.» convoca a sus señores accionistas a una Junta General que se reunirá el día 22 del corriente a las 3.30 p. m., en la oficina de don Diego Povedano (Pasaje La Feria) para elegir nueva Directiva y tratar de otros asuntos de interés.

Don Jaime Costa y don José Forn, han constituido una sociedad, que girará en esta plaza con la razón social «Forn y Costa» para explotar el negocio de carpintería y ebanistería.

Los señores José Poch y José Carreras, han disuelto la sociedad colectiva que tenían constituida, y que giraba en esta plaza bajo la razón social «Poch y Ca-

rreras», quedando el activo y el pasivo de la misma a cargo del señor Poch.

Sociales y personales

Lotería: Don Moisés Aguilar, socio de la firma «Aguilar Hermanos», de Esparta, apreciable cliente de la *Botica Francesa*, tuvo la suerte de sacarse el premio de 25.000 colones en el último sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí. Le felicitamos cordialmente.

En busca de salud: Don Alberto Orozco Porras, distinguido vecino de Atenas, ha llegado a esta capital con su apreciable familia, donde pasará una temporada por motivos de salud. Le damos la bienvenida y deseamos su pronto restablecimiento.

En viaje: El viernes último salió en viaje de negocios por la provincia de Alajuela, el activo e inteligente empleado de la *Botica Francesa* don Juan José Chaverri. Se lo deseamos muy feliz y provechoso.

Centros docentes

Colegio de Señoritas: El lunes once del actual, de una a tres de la tarde, se abrirá la matrícula en el Colegio de Señoritas.

Los ejercicios para las alumnas aplazadas, se verificarán los días 20, 21, 22 y 23 del corriente.

Las clases comenzarán el día 25 a las 7 de la mañana.

Escuela Normal de Heredia: Esta institución de enseñanza abrió la matrícula el miércoles próximo día trece, de nueve a once de la mañana.

El día veinte, a las siete de la noche, tendrá lugar la inauguración del curso lectivo, con una Asamblea General de alumnos, padres o encargados, profesores y maestros de la ciudad.

Sorteo de Bonos

En el último sorteo de Bonos del Empréstito Interno de \$ 500000, resultaron premiados los siguientes números: 69, 113, 143, 176, 316, 412, 450, 468, 826, 844 y 893.

El pago de estos bonos de \$ 500 cada uno, se verificará en la Administración del Banco de Costa Rica, en letras a la vista sobre Nueva York.

Teatros

América: La Compañía Lírico Dramática Nacional que con tanto aplauso actúa en este teatro, obtuvo dos llenos completos y buena cosecha de aplausos en las funciones de ayer.

Por la tarde se representaron las aplaudidas zarzuelas «La niña de los besos» y «Quién fuera libre» y en la noche las obras del mismo género «Don Sisenando» «El dúo de los paraguas» y «La gaita blanca», en las que alcanzaron merecidas ovaciones, las primeras títeres señora Lasauca y señorita Arroyo y los artistas señores Medina y Hurtado.

Esta ya notable compañía terminados sus compromisos con la empresa del Teatro América, dará una serie de funciones en el *Teatro Moderno*, en el que debutará el sábado próximo con muy selecto programa.

Mucho nos place la reapertura de este elegante teatro en el que hace algún tiempo se daba cita la buena sociedad josefina y más aún, que inaugure en él sus funciones la «Compañía Lírico Dramática Nacional» que a tanta altura artística se ha puesto en un lapso relativamente corto.

Varietades, Actualidades y Trébol: Han exhibido películas cinematográficas.

Nuestros visitantes

Durante la última semana hemos recibido la visita de los señores siguientes:

Rmilio Quirós, de Paraíso; Víctor Rodríguez Campos, de Santo Domingo de Heredia; Enrique Ovarés, de Atenas; Manuel Elías Vargas, de Orotina; Marcelino Pacheco, de Palmares; Pantaleón Gámez, de Turrialba; Alejandro Araya, de Palmares; Rafael Orozco, de Orotina; Dr. Miguel Dobles, de San Antonio de Belén; Manuel Carballo, de Palmares; Enrique Jenkins, de Tilarán; Napoleón Chinchilla, de Escazú; Dr. Arturo Portocarrero, de Villa Quesada; Jesús Valverde, de San Mateo y Eduardo Protti, de Escazú.

A todos devolvemos cariñosamente el saludo.

MUEBLES

con grandes facilidades de pago

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central

Emulsión Imperial
de
Aceite de Hígado de Bacalao
con Glicerofosfato de Cal y Sodio

Agradable aroma y rico sabor

BOTICA FRANCESA

VERMICIDA VEGETAL

EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES

Es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Cera Dental

del Dr. FRANC

Alivia el dolor de muelas instantáneamente y constituye una calza temporal inmejorable

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**

Cojines de paja, crin, lana, balsa y resortes

Jorge Morales Bejarano

Pie de Cuesta de Moras

TENEDOR DE LIBROS Y MECANOGRFO

Práctica en Correspondencia Mercantil

SE OFRECE

Dirigirse a la BOTICA FRANCESA

Sales Aromáticas para el Dolor de Cabeza

Refrescan las membranas que irrita el catarro.

Alivian la jaqueca

Su delicado aroma tonifica los nervios

Botica Francesa - Hermann & Zeledón
SAN JOSE, COSTARICA, C. A.

Píldoras Antibiliosas Vegetales

del Dr. FRANC

El mejor purgante, antibilioso y purificador de la sangre. No produce náuseas, dolores ni cólicos. Curan las calenturas, fiebres, achaques biliosos, estreñimiento, inapetencia y todas las enfermedades que provienen de impurezas y desórdenes del estómago, hígado y riñones.

De venta en la **BOTICA FRANCESA**

Crema Magnolia

La mejor Crema para blanquear el cutis, comunicándole una frescura sin igual y facilitando la adherencia de los polvos para la cara.

Preparada en la **Botica Francesa**
HERMANN & ZELEDON

Agua de Colonia Frígida

Loción antiséptica para refrescar el cutis

Alivia instantáneamente el dolor de cabeza, aplicándola en la frente y aspirándola.

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**
HERMANN & ZELEDON